

DOSSIER :

Les cinq vertus vincentiennes aujourd'hui

Présentation

par Alfredo Becerra Vázquez, C.M.

Directeur de Vincentiana

Saint Vincent de Paul invitait les premiers missionnaires et continue à nous inviter, missionnaires lazaristes du XXI^e siècle, à nous revêtir de la personne du Christ : à avoir les mêmes sentiments, les mêmes attaches, les mêmes motivations, les mêmes options et les mêmes engagements pour les plus pauvres, les déshérités, les marginaux, les sans visage et les sans voix.

Nous avons besoin de retrouver ce « feu missionnaire » des premières années de la Congrégation. Qu'est-ce qui a poussé les premiers missionnaires et tant d'autres confrères, au long de l'histoire de notre communauté, à s'engager sérieusement dans la mission pour les plus abandonnés et les marginaux ? Comment nous faut-il vivre pour suivre, de manière authentique et fidèle, le Christ missionnaire, le Christ évangéliste des pauvres ?

Saint Vincent nous propose les cinq vertus du Christ missionnaire : simplicité, humilité, douceur, mortification et zèle pour le salut des âmes. Ce sont des moyens spirituels qui doivent nous aider à nous engager à la suite du Christ évangéliste des pauvres.

Dans ce numéro, nous vous offrons une réflexion sur les vertus vincentiennes. Ces réflexions ont été élaborées par des confrères issus de différents contextes géographiques et d'expériences missionnaires différentes.

Dans le premier article, *St Vincent de Paul et les cinq vertus fondamentales*, Jean-Pierre Renouard, C.M., nous offre une présentation générale des vertus vincentiennes en les replaçant à l'intérieur d'un vaste cadre de la spiritualité vincentienne.

Les articles qui suivent sont des méditations sur les vertus vincentiennes sous une perspective plus actualisée.

Bernard J. Quinn, C.M, dans son article *La vertu d'humilité*, partage sa réflexion personnelle et pastorale. Il commence en se référant à la vie de saint Vincent, poursuit en présentant le fondement biblique de la vertu concernée, continue en mentionnant la pratique de cette vertu, et conclut en suggérant une spiritualité de l'«imperfection».

Mon Évangile... vive donc la simplicité est le titre que Richard McCullen, C.M., donne à son article. Il commence en citant un texte sur saint Vincent et la simplicité. Il présente différents textes vincentiens sur cette «perle évangélique». Ce fut la vertu que saint Vincent aima le plus et qu'il recommanda tant aux filles de la Charité qu'aux missionnaires lazaristes. Il termine en rappelant de quelle manière cette vertu est liée à la prudence, à la vérité, à la charité et à l'authenticité de la vie.

Michael Ngoka, C.M., nous partage sa pensée sur *La vertu de Mortification*. Il commence en évoquant la mentalité de consommation qui prévaut dans l'actualité. D'où son invitation à vivre intensément la mortification. Cette vertu a des implications spirituelles et pastorales.

La douceur est le titre de la méditation de Noel Mojica García, C.M. Il décrit la situation actuelle, présente la vision de saint Vincent sur cette vertu, et étudie la douceur de Jésus à partir de quelques moments clés de sa vie, s'aidant d'un auteur brésilien. Cela nous aidera dans notre cheminement humain personnel avec Jésus-Christ, qui continue à nous apprendre comment vivre concrètement la douceur.

Francisco Ruíz Barbacil, C.M., est l'auteur de l'article *Du Zèle pour le salut des âmes*. Il décrit trois ennemis de cette vertu dans la vie du missionnaire lazariste, éclaircit le terme au sens général, explique comment le définit saint Thomas d'Aquin, et présente la pensée de saint Vincent de Paul sur cette vertu et les vices contraires au zèle, auxquels saint Vincent invite ses missionnaires à se montrer attentifs et à éviter. Il conclut en décrivant ses implications et conséquences dans la vie apostolique et spirituelle du missionnaire.

Tout chrétien et tout vincentien qui grandit dans la pratique des vertus grandit dans la grâce de Dieu. Comme lazaristes, nous sommes appelés à grandir dans les vertus humaines, chrétiennes et vincentiennes : capacité d'accueil, joie, bonté, chasteté, douceur, enthousiasme, fidélité, générosité, honnêteté, modestie, patience, silence,

sincérité et autres. Les vertus sont des moyens spirituels qui nous aident à mieux répondre à notre vocation et à notre service des pauvres comme une expression de notre manière de suivre le Christ, évangéliste des pauvres.

Bonne lecture !

(Traduction : CYRILLE DE NANTEUIL, C.M.)